
开发商盼住博会促楼市回暖
第九届菏泽住博会将于4月7日—9日举行，冲出商品房销售低谷成焦点

本报菏泽3月5日讯 (记者
田卉 ) 第九届菏泽住博会将
于4月7日—9日在中国(菏泽)林
展馆隆重举行，主题为：“安居
和谐 科学发展”。记者从 3日
召开的动员会上了解到，无论
是主办方还是参展的开发商，
都将此次住博会视为一次改变

目前菏泽房地产市场疲软现状
的契机。

在动员会上，菏泽市住房保
障和房产管理局局长练建军称，
在当前房地产淡市的大环境下，
此次住博会是冲出当前商品房
销售低谷、繁荣房地产市场的需
要。不少房地产开发商对此次住
博会也寄予厚望，期待本届住博
会能够促进菏泽房地产市场早
日回暖。

练建军在第九届菏泽住博
会动员大会上称，前八届住博会
的成功举办，促进了菏泽综合开

发水平的提高，片区综合开发、
大项目连片建设已成为全市房
地产开发建设的趋势。同时也促
进了和房地产业相关的产业的
发展，家装、家居、建筑、建材等
几十个相关产业进入快速发展
轨道。单县、巨野、开发区等县
区，房地产及相关行业对财政的
贡献率已达到35%以上。

“虽然国家房地产宏观政策
的出台，对菏泽房地产市场产生
了一定影响，但也使房地产市场
秩序更加规范和完善，更有利于
菏泽房地产市场健康、有序发

展。”练建军认为，在目前的大环
境下，与往年相比，本届住博会
意义非凡。“作为菏泽房地产市
场的管理部门，办好住博会，目
的就是为了更好地帮助和支持
房地产企业突破市场僵局，消除
百姓购房疑虑，推动市场尽早冲
出盘整期，确保菏泽房地产业持
续健康发展。”

在动员会上练建军称，房地
产开发企业要认真研究房地产
政策和自己的实际情况，及时调
整营销策略，扩大宣传，加强服
务，树立品牌。利用住博会平台

宣传企业形象、展示企业实力，
联手冲出商品房销售低谷。

对于今年在楼市淡市的大
环境下将要举办的住博会，不少
开发商寄予了厚望。人民路一位
房地产开发工作人员王先生称，

“和往年相比，春节后楼市预热
五一销售小高峰的景象并未出
现，菏泽节后整体销量不景气，
期待能够抓住本届住博会的机
遇和平台，让更多的购房者消除
疑虑，更加客观全面地认识菏泽
房地产市场形势，促使整个销售
市场早日回暖。”

经济
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▲看着香油浆被磨出来，张玉贵脸上露出满意的微笑。

大锅、转炉、提油机、石磨……这是张玉贵小
磨香油坊里的基本工具，尽管转炉和石磨中加入
了电机，节省了人力，但淘芝麻、炒芝麻、筛芝麻、
磨芝麻、泼浆、提油等磨香油的基本步骤一个也不
少，所以在张玉贵和乡邻们看来，用这种方法磨出
来的香油，才是原汁原味的小磨香油，也对得起

“小磨香油坊”这个名号。

张玉贵说，他要用老办法磨
出正宗的香油。

2日上午，记者跟随张玉贵，
来到他位于牡丹区李村镇的“厂
房”一探究竟。说是厂房，其实只
有三间屋外加一个十平方米大
的竹棚。

竹棚里用砖垒着一个炉灶，
旁边摆了一个平放的圆筒，这是
炒芝麻用的转炉，院中还有一个
类似的圆筒，用来“筛芝麻”；屋
内除了一口直径一米左右的电
动石磨外，最引人注目的就是装

着两口大锅、倒悬着四个“铁葫
芦”的提油机。

除此之外，记者注意到，屋
内存放的芝麻很少，不超过十
袋，这也证实了老张“有人买才
磨、订单式生产”的说法。

雇来的磨油师傅告诉记
者，磨香油是个慢活，共需要
淘芝麻、炒芝麻、筛芝麻、磨芝
麻、泼浆、提油等六七道工序，
而 且 每 道 工 序 都 耗 时 不 少 ，

“有时一早开始磨，得耗到半
夜十来点钟。”

先淘再炒，六七道工序一个也不能少

2日9点多，张玉贵倒下芝麻
开始淘洗，把杂质洗去。据介绍，
淘洗芝麻也有窍门，把表层的杂
质撇去后，要捞中层的芝麻，“因
为油比水轻，饱满的、含油量高
的芝麻都不会沉底”。

将淘洗干净的芝麻倒入转
炉，炉中不停地冒出浓烟和水
汽，这是在把芝麻中的水汽赶出
来，仅这一步骤要用大火连烤一
个多小时，待芝麻炒得一捻就
碎、尝着有股苦味时才能出炉。

“炒芝麻也有讲究，炒得嫩
了，能榨更多的油，但没那么香，
炒得老了，榨得油少，但味儿
香。”磨油师傅说，一般2斤3两到
3斤左右芝麻能榨1斤油。

还没出油，芝麻的香气就把
周围的村民吸引来了：“又磨香
油了？多少钱一斤？”一位抱孩子
的妇女说，她从张玉贵这里买了
好几次香油了，“味儿正，比城里
的还好吃。”

上磨、用开水泼浆、提油，此
时已是中午12点了，可等所有工
序妥当、将香油灌装，还需七八
个小时，“现在很多人熬不及这
时间，觉得麻烦，就直接用香油
精勾兑了。”磨油师傅说。

由于严格按照传统工艺磨
制香油，张玉贵的香油的价格比
市面上的要高出一倍，而他说，
这是经过仔细核算成本后的合
理价格。

近12个小时，只为磨出一滴“真”香油

经济学者：

用诚信做品牌

谋利合理，应该提倡

一直以学雷锋形象示人的张
玉贵卖起了贵香油，许多市民表
示不解。记者就此事采访了菏泽
学院经济系教授田建军，他认为，
多年来，张玉贵付出大量的时间
和辛劳，为公众提供免费的擦鞋
服务，在公众心中树立了一个公
益品牌，这是他个人的品牌，同时
也对社会有积极意义，而当他带
着这一品牌进入商业领域，与雷
锋精神并不冲突。

“在经济生产中，谋取合理的
经济效益、改善自己的生活条件，
这是无可厚非的，学雷锋不是什
么都免费，而是为了唤起公众的
奉献和服务意识。”田建军说，平
时企业做慈善、帮助更多的人也
是在学雷锋，靠一双手可以学雷
锋，有了经济实力，帮助更多的
人，是更好地学雷锋。“只要不是
暴利，诚信经营，都是应该提倡
的。”

田建军认为，张玉贵带着公
益性的个人品牌进入香油生产领
域，有积极的示范效应，其个人品
牌和产品品牌相互促进，而在塑
造产品品牌的过程中，做到“保
真、保证产品质量”是关键，需要
他付出大量的努力，其生产技术、
原料选择、营销服务等各个方面
都要扎扎实实、做到优质，用雷锋
精神对待香油，才能取得成功。

本报记者探访张玉贵小磨香油坊

“张玉贵牌”香油这样磨出来
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张玉贵香油坊追踪
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